

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Kesimpulan yang diperoleh dari hasil penelitian dan pengembangan ini adalah sebagai berikut:

1. Karakteristik bahan ajar yang dibutuhkan oleh guru dan siswa untuk mengembangkan kemampuan penulisan Qur'an adalah dengan menggunakan buku panduan penulisan khat. Hal ini dikarenakan di dalam buku tersebut lazimnya terdapat rumus beserta teknik penulisan huruf-huruf arab yang lengkap seperti cara penulisan huruf-huruf tunggal, sambungan antar huruf, dan cara penyusunannya.
2. Prosedur pengembangan bahan ajar Khat Naskhi dalam pembelajaran baca tulis Qur'an terbentuk dalam buku panduan latihan yang dibuat dengan tampilan yang menarik berukuran A4, didalamnya terdapat contoh goresan teknik penulisan berupa kaidah huruf-huruf tunggal, sambungan, serta komposisi ayat-ayat Al-Qur'an dengan menggunakan gaya Khat Naskhi, kemudian setelahnya disediakan bayangan huruf serta baris baris kosong sebagai media latihan penulisan khat bagi para siswa dengan mengikuti instruksi dari contoh yang telah dibuat.

Adapun teknik penelitian yang dilakukan adalah dengan menggunakan model Borg and Gall dengan 7 tahapan, yaitu: identifikasi masalah, pengumpulan informasi, desain produk, validasi desain, revisi desain, uji coba produk, dan revisi produk.

3. Efektivitas Penggunaan bahan ajar Khat Naskhi untuk pembelajaran baca tulis Quran kepada siswa kelas IX SMP Daarul Muttaqien Tangerang, didapatkan hasil penilaian yang dilakukan oleh siswa memperoleh jumlah skor 99,6% yang berada pada kategori “Sangat Valid”, Dikatakan demikian sebab pada tabel kriteria keefektifitasan, skor pencapaian 99,6% termasuk dalam kriteria sangat valid atau dalam hal ini dapat dikatakan “Sangat Efektif”. Hal serupa juga didukung secara kualitatif dari hasil uji coba bahan ajar khat Naskhi di kelas IX SMP Daarul Muttaqien Tangerang yang didapatkan dari perubahan kualitas tulisan siswa beserta tanggapannya yang positif setelah menggunakan bahan ajar khat Naskhi sehingga layak digunakan karena yang diperhitungkan adalah tingkat keefektifan bahan ajar untuk digunakan.

## **B. Saran**

Beberapa saran dari peneliti berdasarkan penelitian yang telah dilakukan yaitu:

### 1. Bagi guru

Menjadikan bahan ajar Khat Naskhi ini sebagai perantara yang dapat mengembangkan kualitas menulis khat siswa supaya lebih bersemangat dan lebih berpartisipasi aktif dalam pembelajaran baca tulis Qur'an. Dan juga diharapkan bagi guru supaya lebih kreatif dalam mengajar dengan memadukan beragam keterampilan dalam mengelola kegiatan pembelajaran serta memberikan perhatian lebih kepada siswa yang potensial supaya dapat menorehkan prestasi yang membanggakan ke depannya, baik untuk dirinya dan sekolahnya.

### 2. Bagi siswa

Menjadikan bahan ajar Khat Naskhi ini sebagai buku latihan khat yang dapat digunakan baik di dalam maupun di luar kelas supaya semakin mempermudah proses pembelajaran sehingga meningkatkan hasil pencapaian belajar yang lebih maksimal.

3. Bagi prodi Pendidikan Agama Islam

Hasil penelitian pengembangan ini diharapkan menjadi salah satu bentuk inovasi yang lebih kreatif dan menjadi sumbangsih ilmu pengetahuan di jurusan Pendidikan Agama Islam.

4. Bagi peneliti selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai rujukan untuk pengembangan pembelajaran selanjutnya.